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 18 мая на Орловском карьере 
состоялся  военно-туристиче-
ский слет для школьников.

  18 мая  для  жителей  микро-
района  была  организована 
экскурсия  в  Новгород  с  посе-
щением Варлаамо-Хутынского 
монастыря  по  программе 
«Золотой возраст».

  21 мая  для  жителей  микро-
района  состоялась  экскурсия 
в  Шлиссельбург  с  посещением 
крепости  «Орешек»  и  Невского 
пятачка по программе «Культур-
ная столица».

  23 мая  в  библиотеке 
№  7  прошла  лекция  под 
названием  «Между  прошлым 
и  будущим»,  посвященная 
185-летию  со  дня  рождения 
Эдуарда Мане.

  2 июня  состоялось  торже-
ственное  открытие  движения 
поездов по Малой Октябрьской 
железной  дороге.  В  церемонии 
принял  участие  депутат  Муни-
ципального  Совета  Александр 
Алексеевич Редько.

  6 июня  в  библиотеке 
№  7  состоялась  беседа  «Как 
теперь  вижу  его,  живого,  про-
стого: прижизненные портреты 
А. С. Пушкина»,  приуроченная 
к Пушкинскому дню в России.

  8 июня  состоялась  экскур-
сия  для  участников  летней 
школы «Мы живем здесь, рядом 
с художниками» в Царское Село 
с посещением музея «Придвор-
ный экипаж».

  С 5 по 9 июня  ко  Дню  семьи 
была  организована  выдача 
постельного  белья  семьям 
с детьми до 10 лет.

Именно  поэтому  на  территории  МО 
Коломяги  уже  много  лет  одним  из  ос-
новных  направлений  работы  с  населе-
нием является популяризация семейных 
ценностей.  Неудивительно,  что  самый 
главный праздник всех семей, прожива-
ющих на территории МО Коломяги, – это 
Международный день семьи.

Ежегодно  ко  Дню  семьи  проводится 
семейный  конкурс  декоративно-при-
кладного  творчества  «Семейная  мо-
заика»,  в  котором  в  этом  году  приняло 
участие  больше  40  человек.  Самому 
маленькому  участнику  конкурса  было 
всего  лишь  3  года.  Конкурсные  работы 
были  традиционно  представлены  в  трех 
номинациях.  В  номинации  «Семейные 
работы» первое место заняла семья Вол-
ковых,  второе  место  –  семья  Лобанов-
ских,  а  третье  место  было  присуждено 
семье Замковых. В номинации «Детские 
работы»  победителем  стал  Ломоносов 
Максим,  второе  место  заняла  Пичугова 
Дарья,  третье  место  –  Садакова  Юлия. 
Победителем  среди  взрослых  жителей 
МО  Коломяги  стала  Могиленко  Марина 
Анатольевна  с  картиной  «Люблю  совет-

ское  кино»,  второе  место  присуждено 
Постниковой  Екатерина  Михайловне, 
третье  место  заняла  Тылова  Ольга  Сер-
геевна.  Специальный  приз  жюри  был 
присужден  Творческой  мастерской  «Ор-
ловский» за многолетний труд и прекрас-
ные коллективные работы. Все участники 
и победители конкурса были награждены 
ценными призами и подарками.

В  этом  году  впервые  был  проведен 
конкурс  исследовательских  работ  «Моя 
прекрасная  семья»,  в  котором  жителям 
округа  предлагалось  изучить  свой  род, 
подготовить  эссе  про  своих  предков 
и составить генеалогическое древо сво-
ей  семьи.  После  тщательного  изучения 
всех работ членами жюри победителями 
были  признаны  семья  Внуковых-Ливин-
цовых, второе место заняла семья Кири-
дон,  а  третье  место  –  семья  Майковых. 
Победители были награждены подароч-
ными  сертификатами,  а  участники  кон-
курса – играми для всей семьи.

Самым  большим  событием  начала 
лета  стал  уличный  праздник,  посвя-
щенный  Дню  семьи  и  Дню  защиты  де-
тей. 3 июня во дворе дома по Афонской, 

16  собрались  и  дети,  и  взрослые.  Не-
смотря  на  пасмурную  погоду,  настрое-
ние  у  гостей  было  летнее  и  солнечное. 
Всех  пришедших  ждала  концертная 
программа,  в  ней  были  представлены 
силовое  шоу  «Русские  богатыри»,  ан-
самбль русской и казачьей песни «Зла-
то»,  цирковое  шоу  дрессированных 
животных и птиц, показательные высту-
пления  КХО  «Хутор  Приморский»,  шоу-
группа  «Лайт».  На  празднике  прошли 
церемонии  награждения  победителей 
и участников конкурсов «Семейная мо-
заики» и «Моя прекрасная семья». Дети 
с  родителями  смогли  вместе  поиграть 
и побегать, запустить в небо яркие воз-
душные шарики, получить сладкое уго-
щение и, конечно же, прекрасно прове-
сти время со своей семьей.

Хочется  отметить,  что  с  каждым  го-
дом  в  конкурсах  и  праздниках  нашего 
округа  принимают  участие  все  больше 
семей,  что  ярко  показывает,  насколько 
важна  семья  для  многих  людей,  и  сви-
детельствует  о  том,  что  людям  приятно 
проводить  время  вместе,  что  они  стре-
мятся делиться своим опытом и знания-
ми с младшим поколением, изучать свою 
историю и чтить память своих предков.

Елена Александровна Ларина, 
Начальник отдела 

организационной работы 
и взаимодействия с населением

12 ИЮНЯ – ДЕНЬ РОССИИ
Поздравление Председателя Законодательного Собрания Санкт-Петербурга, 

Секретаря Санкт-Петербургского регионального отделения партии «Единая 
Россия» Вячеслава Макарова с Днем России

Дорогие петербуржцы!
От всей души поздравляю вас с Днем России!

Праздник, ставший символом возрождения величия страны, объединяет всех нас 
в любви к Отечеству, в стремлении сохранять Россию сильной и процветающей.

Единение и сплоченность всегда являлись основой могущества нашей страны, за-
логом ее успешного развития. И сегодня, сохраняя и преумножая славные традиции 
наших предшественников, мы с уверенностью смотрим в будущее.

Санкт-Петербург  является  одним  из  лидеров  в  экономике,  в  социальной  сфере, 
в  модернизации  городской  инфраструктуры,  в  развитии  науки,  культуры,  образова-
ния,  в  продвижении  передовых  инновационных  идей.  Нас  всех  объединяет  любовь 
к родному городу, готовность вместе плодотворно трудиться во имя процветания Рос-
сии и Санкт-Петербурга.

Дорогие петербуржцы! В этот праздничный день желаю всем счастья,  
крепкого здоровья, оптимизма и новых успехов в труде  

на благо нашей Родины!

КОРОТКОЙ СТРОКОЙДЕНЬ СЕМЬИ

Как известно, семья – это самая большая ценность для каждого человека. 
Порой в суете будней мы можем забывать от этом, но обязательно вспомина-
ем, видя дома своих любящих родителей или детей. Каждый человек должен 
помнить о своих близких, о своих предках, доносить до детей историю семьи 
и рода, ведь только помня о том, кто твои предки, ты никогда не забудешь, кто 
ты и что твоя семья сделала для страны, в которой ты живешь
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Про Израиль рассказал Александр Голощапов:
За три недели нашего с семьей пребывания в Изра-

иле нам удалось побывать в музее Сальвадора Дали, 
а также увидеть, как раньше по акведуку в Кейсарию 
поступала пресная вода (чудо инженерной сантехни-
ческой  мысли)  и  искупаться  в  Средиземном  и  Мер-
твом  морях.  Постоянные  пешие  прогулки  по  городу 
Хадера и Хайфа очень впечатлили мою 4-летнюю дочь.

Вода Мертвого моря похожа на масло, содержание 
в  ней  соли  –  33 %  (в  отличие  от  Средиземного  –  4 %). 
В нем нет ни рыбы, ни моллюсков. Ученые только недав-
но открыли всего два вида бактерий, обитающих в нем.

В  Мертвом  море  невозможно  утонуть  и  никогда 
не бывает волн с «барашками». Местные шутят, когда их 
спрашивают по поводу едва заметной природной ком-
позиции недалеко от берега. Они отвечают: «Это памят-
ник рыбакам, погибшим на море во время шторма…».

В курортном городке Тойла побывала 
Марина Борисовна Сурикова:

Весной этого года захотелось снова побывать в по-
любившихся местах. И я отправилась в Эстонию, в Тойла.

Тойла  является  прекрасным  местом  для  отдыха 
благодаря красивой природе и особому микрокли-
мату.  Расположена  она  довольно  высоко  над  уров-
нем моря, что делает местный воздух более свежим 
и  сухим.  В  парк,  расположившийся  на  территории 
80  га,  невозможно  не  влюбиться.  В  нем  есть  свет-
лые,  просторные,  величественные  места,  как  в  Пе-
тергофе, а есть тихие и таинственные аллеи и бесед-
ки, скрытые в листве. В самых уютных местах очень 
по-европейски  заботливо  поставлены  скамеечки. 
А названия на указателях завораживают: «Медвежьи 
ворота», «Ведьмин лес», «Колдовская аллея»…

Парк  появился  в  Эстонии  благодаря  петербург-
скому  купцу  Григорию  Елисееву.  Елисеевым  к  кон-
цу  XIX  века  принадлежали  кондитерская  фабрика, 
пять  магазинов  (наиболее  известный  в  Петербурге 
на Невском проспекте) и две лавки в Апраксином дво-
ре.  В  конце  XIX  века  Елисеев  покупает  в  Тойла-Ору 
землю и несколько хуторов и решает строить летнюю 

«дачу» для любимой жены, родившей ему к этому вре-
мени  пятерых  сыновей.  Для  строительства  дворца 
приглашается  архитектор  Гавриил  Барановский,  ко-
торый строил магазин на Невском. Барановский стро-
ит мосты, высаживает липовую аллею. К сожалению, 
до наших дней сам дворец не сохранился, но остал-
ся  парк.  Для  его  разбивки  был  приглашен  садовник 
из Риги Георг Куфальдт, который работал над парком 
Ломоносова и Царского Села.

Летняя  «дача»  создавалась  с  большой  любовью 
для большого семейства. По желанию первой жены 
Григория Григорьевича Елисеева Марии Андреевны 
были созданы цветочные клумбы, которые она назы-
вала «Бабушкин сад».

В  1900  году  появляется  долгожданная  дочь  Ма-
риэтта.  В  честь  ее  рождения  отец  строит  в  Тойла-
Ору за три месяца небольшую церковь. Но счастье 
большой семьи перечеркнула случайная встреча.

Наступил  1914  год.  Получено  дворянское  зва-
ние,  подрастают  сыновья,  фирма,  отметившая 
100-летие, процветает. Григорию Григорьевичу уже 
за  50,  но  он  полон  сил.  И  надо  же  так  случиться, 
что  он  влюбился  в  жену  петербургского  ювелира. 
И влюбился так, что пошел просить развода у своей 
жены. Мария Андреевна наотрез отказала, пригро-
зив покончить с собой, что и сделала.

А спустя месяц после похорон Григорий Григо-
рьевич  обвенчался  с  только  что  получившей  раз-
вод Верой Федоровной.

По тем временам это был скандал. Дети отка-
зались от отца и покинули отчий дом. А младшая 
дочь прокляла его.

Спустя пару месяцев Григорий Григорьевич окон-
чательно  бросил  фирму  и  уехал  с  молодой  женой 
в Париж. Никто из детей не последовал за ним.

В  1934  году  богатые  промышленники  выкупили 
парк  у  Григория  Григорьевича  для  летней  резиден-
ции президента Эстонии. Во время Второй мировой 
войны  дворцовый  комплекс  парка  был  полностью 
разрушен. И только с 1996 года начинаются крупные 
работы по обновлению растительности парка.

Статью про Ярославль и Рогачев прислала 
Ирина Любовная.

Вы  любите  путешествовать?  Вот  и  газета  «Ко-
ломяжские  вести»  тоже  любит,  и  в  начале  мая  она 
отправилась  в  древний  город  Ярославль.  А  чем 
древнее город, тем сложнее и запутаннее история 
его  возникновения.  Возраст  Ярославля  поначалу 
измеряли от 1024 года. Были и другие версии, одна 
из них указывала на 1010 год. Но что могут значить 
плюс-минус несколько лет по сравнению с его ты-
сячелетней историей?!

Об основании города существует много местных 
сказаний,  какие-то  литературные,  какие-то,  утвер-
ждают, записаны, но, правда, много-много позднее, 
поэтому, наверное, и в них без прикрас не обошлось. 
Однако все они связаны с победой Ярослава Мудро-
го над медведем. Вот одна из легенд. Говорят, будто 
Ярослав,  будучи  князем  Ростовским,  охотился  в  ус-
тье реки Которосли и там «встретился с превеликою 
медведицей,  с  которой  вступая  в  бой,  убил  ее  сам 
один».  Место  ему  понравилось,  и  вскоре  он  снова 
прибыл сюда  с мастерами и «заложил город  рубле-
ною стеною, назвав в свое имя – Ярославль»; тогда же 
он дал городу герб, похожий на современный.

1000 лет – это не шутка!
Мы же, приезжая сегодня в Ярославль, любуемся 

просторами Волги, восхищаемся старинной роспи-
сью  храмов,  с  удивлением  разглядываем  деревян-
ную кружевную резьбу на старых купеческих домах.

Ну  а  фото  с  медведем  и  газетой  «Коломяжские 
вести» – это обязательно!

Дорога вновь позвала. Теперь – в Беларусь. Да-
вайте сыграем в игру! Я говорю «Беларусь», а вы на-
зываете ассоциацию.

И наверняка сразу всплывает сгущенка – вкус 
детства. Делают такую настоящую сгущенку в Ро-
гачеве. Так и текут сладкие сгущенные молочные 
реки  с  1938  года,  когда  была  выпущена  первая 
продукция комбината. И кстати, вкус ее с тех пор 
не изменился!

По этому случаю фото с начальником сгущенок!

ГАЗЕТА ПУТЕШЕСТВУЕТ ПО СВЕТУ

Напоминаем нашим читателям, что акция «Газета путешествует по свету» продолжается. В мае газета побыва-
ла в Израиле на Мертвом море (на фото – Александр Голощапов), в Эстонии в городке Тойла на берегу Балтий-
ского моря (на фото – Марина Борисовна Сурикова), в Ярославле (на фото – Ирина Любовная), в Белоруссии 
в городе Рогачеве (супруг Ирины Любовной). Путешественники поделились с нами своими впечатлениями

Александр Голощапов

Марина Борисовна Сурикова

Ирина Любовная

Фото с Командиром всех сгущёнок!
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С уважением, 

Анатолий 
Маланов

***
Вчера у нас была немилость:

И дождь, и лужи, и ветра.
Сегодня солнышко пробилось

И светит с самого утра.

Подсохла грязная дорога.
Достойно смотрится газон.

Исчезла лужа у порога
И наступил июньский сон,

Сбылись весенние надежды.
Коньки и лыжи – под кровать!
В кладовку – тёплые одежды!

Пора футболки доставать.

Немного ветрено, ну что же,
Зато – безветрие в саду.

Эх, был бы я чуток моложе,
Я искупался бы в пруду…

01.06.2017 г.

***
Не проходит дождь. С утра

Тянет хмарь с Залива.
Грустно в городе Петра.

У Невы – тоскливо.

Лужи, мокрая трава,
Тучи. Нет просвета.

Мать-природа неправа,
Лето всё же – лето.

Где же солнце? Где жара?
Ведь июнь же, братцы!

Загорать уже пора
И в Неве купаться,

А не кутаться в пальто,
Стоя у афиши,

И ругать себя за то,
Что из дома вышел…

02.06.2017 г.

***
Ну вот, и первый летний день.

Под мышкой зонт несёт прохожий.
Как надоели дождь и тень,

И куртка тёплая, в прихожей!

Хороших дней – наперечёт.
Тоска без солнечного света.

Весне я ставлю «незачёт».
Посмотрим, что покажет лето.

01.06.2017 г.

***
Третье утро, лето.
Тру ладонью глаз.

Солнце светит где-то,
Только не у нас.

Где-то очень жарко,
А у нас – плюс пять.

По аллеям парка
Не пойду гулять.

Сыро там и – лужи,
И просветов нет.

Завернусь потуже
Дома в тёплый плед,

Сяду у окошка,
За которым – муть,
Попишу немножко,

Подремлю чуть-чуть,

И приснится что-то,
Побледнеет тень…

Петербург, суббота,
Третий летний день…

03.06.2017 г.

Его  шерстка  уже  начинает  сиять, 
раны  затягиваются,  глаза  обрели  здо-
ровый цвет. На людей он зла не держит: 
по-прежнему  добрый,  спокойный,  по-
слушно выполняет все команды. По про-
исхождению  он  итальянец  редкой  по-
роды  кане-корсо.  Несмотря  на  свой 
суровый  вид,  это  настоящий  «добряк». 
На  фотографии  рядом  с  ним  две  хруп-
кие светловолосые женщины, Светлана 
Соколова и Анжелика Захарова. Своим 
спасением он обязан именно им.

***
С чего все началось? Окна Светла-

ны  выходят  на  гипермаркеты  «Лента» 
и  «К-Раута»,  расположенные  на  Пара-
шютной  улице  рядом  с  Юбилейным 
кварталом.  Девушка  рассказывает: 
«В ночь с воскресенья на понедельник, 
примерно  в  00.30  я  выглянула  в  окно. 
К магазину двигалась пара. Женщина 
везла детскую коляску, мужчина – ма-
газинную  тележку,  в  которой  сидела 
собака.  Вдруг  мужчина  начал  ее  рас-
кручивать,  сначала  просто  по  кругу, 
а  потом  с  силой  направил  в  сторону 
поребрика. Тележка вместе с собакой 
перевернулась,  пес  отбежал.  Но  по-
том  его  подозвали,  он  понуро  и  до-
верчиво  подошел  к  хозяину.  Картина 
повторялась. Сначала я подумала, что 
люди  выпили  или  приняли  наркотики, 
такое  непонятное  у  них  развлечение. 
Девушка  с  коляской  просто  смотрела 
на мужа, не пыталась его остановить».

На  следующий  день  Светлана  уже 
целенаправленно  смотрела  в  окно, 
ждала эту пару, чтобы зафиксировать 
происходящее. Ситуация повторилась 
в 23.30. К издевательствам в тележке 
присоединились  еще  и  побои.  Муж-
чина садился на собаку верхом, изби-
вал ее кулаками, пинал ногами, кидал 
в  нее  камни.  Хозяйка  также  присое-
динилась к мужу, пару раз ударив пса 
ногой.  Бить  собаку  они  переставали, 
только когда видели приближающихся 
людей.  Ни  один  из  водителей  проез-
жавших мимо машин не остановился, 
чтобы пресечь происходящее.

Светлана  разместила  это  видео 
в  Интернете.  «Меня  сначала  ругали, 
почему  я  сразу  не  вызвала  полицию. 
Но издевательства длились 10–15 ми-
нут, полиция могла не успеть». На сле-
дующий  день  осведомленные  жители 
Юбилейного  квартала  стали  патрули-
ровать  место  прогулок  садистов.  Кто 
на машине, кто пешком. Но в этот день 
парочка не пришла.

Многие боялись, что супругов спуг-
нуло видео и они больше не появятся, 
но  они  ошиблись.  Пара  привязала  со-
баку  у  магазина  и  направилась  гулять 

по  гипермаркету  «Лента».  Несколько 
активистов  стали  следить  за  ними. 
На  выходе  супругов  уже  ждала  толпа 
возмущенных зоозащитников – нерав-
нодушных  жителей  Юбилейного  квар-
тала.  Разразился  скандал.  Мужчина 
пытался затеять драку, но «успокоить» 
его  помогла  служба  охраны  магазина. 
Пока  длилось  разбирательство,  соба-
ка забилась под капот машины, а затем 
вообще  пропала.  Приехала  полиция, 
забрала  мужчину.  Заявление  на  него 
подало примерно 40 активистов.

В  это  время  Анжелика  Захарова 
отыскала  собаку  и  отвезла  ее  в  вете-
ринарную клинику на проспекте Коро-
лева. Девушка очень благодарна вете-
ринару,  который  бесплатно  осмотрел 
пса,  зафиксировал  многочисленные 
побои,  гематомы,  царапины.  У  жи-
вотного  были  перебиты  задние  лапы, 
искалечена  мошонка.  По  словам  де-
вушки, при осмотре на глазах у врача 
выступили слезы.

После клиники бедолагу отправи-
ли на передержку, где он проходит ле-
чение и ждет новых хозяев. Лика на-
вещает его каждый день и радуется, 
что он меняется на глазах. Навстречу 
к  ней  уже  выбегает  вприпрыжку.  Он 
успел  привязаться  к  своей  спаси-
тельнице.  Но  разговор  об  этом  Лика 
пресекает.  «Не  надо…  Мне  тяжело 
будет  с  ним  расставаться».  Забрать 
собаку себе она не может: ее дом уже 
охраняет  доберман,  который  не  лю-
бит других питомцев.

Лечащий  врач  быстрое  выздоров-
ление  комментирует  так:  «Здоровое 
общество  делает  свое  дело», –  имея 
в виду заботу и любовь опекунши пса. 
Столько  внимания  и  ласки  ему  точно 
никогда  не  дарили.  «Еще  несколько 
дней, и никто уже не поверит в то, что 
пережил этот парень», – говорит Лика.

***
Хочется  отметить  и  отзывчивость 

других  жителей  квартала.  Светлана 
размещала объявление о том, что для 
лечения  и  передержки  необходимы 
денежные  средства.  Необходимая 
сумма  была  собрана  за  считанные 
часы!  «Все  участники  этой  истории 
большие молодцы. Одна бы я не смо-
гла ничего сделать». Сейчас Светлана 
в  декрете,  воспитывает  трех  сыновей 
разного возраста. В свободное время, 
обычно  поздним  вечером  или  ночью, 
девушка вышивает у окна. Чего только 
не происходит на парковке перед ма-
газинами  в  это  время.  «То  сани  к  ма-
шине  пристегнут,  то  теперь  живоде-
ры…» – говорит Светлана. Пожалуй, ее 
увлечение и спасло собаку от гибели.

На вид садисту можно смело дать 
35  лет,  а  то  и  больше.  Такой  «здоро-
вый малый». Но ему всего 21 год, а его 
жене – 20. По словам их знакомых, они 
не первый год мучают животных. Жена 
выкладывала в Инстаграм видео, где 
швыряла кошку на шкаф. А два их рот-
вейлера  умерло  в  раннем  возрасте, 
один  –  от  перелома  позвоночника. 
Мужчина  не  раз  привлекался  за  во-
ровство.  Лика  говорит:  «Я  не  врач, 
но  выглядят  супруги  психически  не-
здоровыми.  Самое  главное,  что  вот 
эти два одиночества нашли друг дру-
га. Органы опеки должны обязательно 
проверить их семью, ведь их ребенку 
всего 2–3 месяца. А самое страшное, 
что  такие  люди  проходят  мимо,  и  ты 
об  этом  не  знаешь.  Будем  надеяться 
на  наше  правосудие,  которое  обяза-
тельно разберется».

Вячеслав  Степченко,  начальник 
Управления информации и обществен-
ных  связей  ГУ  МВД  России  по  Санкт-
Петербургу  и  Ленинградской  области: 
«Сама  собака,  которая,  к  счастью, 
осталась  жива,  находится  у  ветерина-
ров.  Ей  оказывается  необходимая  ве-
теринарная помощь и проводятся экс-
пертизы, которые с медицинской точки 
зрения должны вынести вердикт о том, 
что  животному  были  нанесены  увечья. 
Это  обязательный  квалифицирующий 
признак  для  принятия  решения  о  воз-
буждении  уголовного  дела  по  факту 
жестокого обращения с животным».

Законность  изъятия  пса  у  хозяев 
Лика объясняет так: «У собаки не было 
клейма, она не чипирована. Мы ее по-
добрали  бегающей  по  парковке.  Хо-
зяева же не смогли предоставить ни-
каких  документов,  подтверждающих, 
что  они  законные  владельцы.  Воз-
можно,  это  вообще  не  их  пес,  и  они 
могли его украсть».

***
Непонятна  и  история  с  именем 

и возрастом собаки. В заголовках мно-
гих СМИ его называют Дейком. Так его 
кличут сами хозяева, но животное даже 
не  реагирует  на  это  имя.  То  же  самое 
и  с  возрастом.  Садисты  сказали,  что 
ему 6 лет, а ветеринарный врач предпо-
лагает, что 4. Активисты хотят дать ему 
новое имя, чтобы больше ничто не на-
поминало псу о его прошлой жизни.

Жестокое  обращение  с  собакой 
садист  пытался  оправдать  тем,  что 
тот  рычал  на  его  жену.  Но  прошло 
уже  две  недели  с  момента  спасения 
Дейка,  и  он  ни  разу  не  проявил  аг-
рессию.  Активисты  смело  разрешают 
своим детям играть с ним, а кинологи 
на  передержке  ласково  назвали  его 
«флегматичным  валенком».  Главное, 
что у этой истории обязательно будет 
счастливый конец – пес совсем скоро 
обретет  любящих  хозяев,  а  его  мучи-
тели непременно получат по заслугам!

Мария Легашова

ЖИТЕЛИ ЮБИЛЕЙНОГО КВАРТАЛА  
СПАСЛИ СОБАКУ ОТ РУК САДИСТОВ

История, которая произошла в Юбилейном квартале в середине мая, потря-
сла весь город своей жестокостью. В Интернете можно найти видео, на ко-
тором живодеры издеваются над своей собакой. Этот ролик невозможно 
смотреть без слез. К счастью, главный герой питерских хроник жив, но пока 
не до конца здоров. Каким-то чудом пес вытерпел многочисленные побои 
и издевательства, и сейчас проходит лечение в одной из передержек

ПОЭТИЧЕСКАЯ  
СТРАНИЧКА
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В этот самый праздник 41 год 
назад я провел аппендэкто-
мию у молоденькой студентки 
Алтайского педагогического 
института. Потом она приеха-
ла вслед за мной в Ленинград 
и нарожала мне за это хороших 
детей. Мы, работники неот-
ложной службы, не отдыхаем 
даже по праздникам. Например, 
за четверть века моей работы 
в хирургии провести новогоднюю 
ночь не в операционной у меня 
получилось только дважды…

Многие вообще не представ-
ляют, как складывается трудовая 
деятельность  тех,  кто  отмечает 
свой  профессиональный  празд-
ник  в  третье  воскресенье  июня. 
Если  у  всей  больницы  рабочий 
день  начинается  в  9  часов  утра, 
то  правильный  хирург  на  ра-
боте  уже  в  8,  а  я  в  8  уже  писал 
дневники после обхода. Это для 
того, чтобы на утреннем рапорте 
не сидеть болваном, участвовать 
в  диалоге  с  дежурным  врачом 
и самому знать, как твои больные 
провели ночь. Иначе ты обречен 
делать  выводы  из  чужих  слов. 
Затем,  когда  все  идут  на  обход, 
ты первый в перевязочной, а за-
ранее  подготовленные  тобой 
больные  уже  ждут.  Пока  твои 
коллеги перевязывают своих па-
циентов, ты уже в плановой опе-
рационной и к 13 часам, уже ос-
вободившийся,  можешь  прийти 
кому-то на помощь в его трудном 
случае,  поговорить  с  родствен-
никами  больных  или  почитать 
специальную литературу.

Потом  надо  успеть  чего-ни-
будь  перекусить,  потому  что 
в  15  часов  начинается  твое  су-
точное дежурство, и тогда будет 
совсем некогда. Три (иногда че-
тыре) дежурных хирурга за сут-
ки  принимают  до  100  больных, 
из  них  половину  госпитали-
зируют,  и  почти  всех  их  нужно 
прооперировать.

Утром, когда вы еле шевели-
те  ногами  и  с  трудом  поднима-
ете  веки,  вам  надо  описать  все 
сделанные  операции  (ничего 
не  перепутать!),  сделать  необ-
ходимые  манипуляции  и  пе-
ревязки,  подготовить  больных 
на срочную выписку, потому что 
весь  коридор  забит  вновь  по-
ступившими, и бегом к главному 
врачу – на рапорт. Думаете, всё? 
С  дежурством  –  да,  но  начался 
следующий рабочий день, и вас 
опять зовут в плановую операци-
онную. Дома вы будете поздним 
вечером,  если  вас,  как  ответст-
венного по городу, вновь не вы-
зовут к одному из затяжелевших 
больных.  И  так  из  года  в  год, 
из десятилетия в десятилетие.

Средняя  продолжительность 
жизни  неотложного  хирурга  – 
47  лет,  меньше,  чем  у  шахтера 
или  сталевара,  и  заработная 
плата тоже в разы меньше. Мы же 
строим справедливое общество. 
Правда,  требование  справед-
ливости  у  нас  какое-то  одно-
стороннее.  Все  что-то  слышали 
о волшебной клятве Гиппократа, 
после  которой  врачи  больным 
все должны, а пациенты им – ни-
чего!  И  заработную  плату  меди-
кам можно почти не платить. Они 
ведь клятву давали. Я вам открою 
маленькую тайну. Клятву Гиппок-
рата ни мы, ни наши дети никому 
не давали и не даем. Иначе плат-
ная медицина была бы в законе, 
к  которому  призывал  Гиппократ. 
Мы  давали  клятву  врача  Совет-
ского  Союза,  а  наши  дети  кля-
нутся как врачи России. Платная 
медицина  до  сих  пор  в  нашей 
стране  не  введена,  и  все  без-
образия, которые в этой области 
происходят,  являются  незакон-
ными,  а  закон  об  обязательном 

медицинском  страховании  пол-
ностью  вписывается  в  линейку 
криминогенных «законов» новей-
шей российской истории.

Полис  обязательного  меди-
цинского  страхования  –  абсо-
лютно  незаконный  документ, 
противоречащий  51  ст.  Консти-
туции  РФ,  которая  гласит,  что 
КАЖДЫЙ  гражданин  РФ  имеет 
БЕЗУСЛОВНОЕ право на доступ-
ную  и  бесплатную  медицинскую 
помощь.  Оставление  без  помо-
щи гражданина – уголовное пре-
ступление,  а  отсутствие  у  него 
полиса не снимает ответственно-
сти с не оказавшего эту помощь. 
И не надо постоянно совать свои 
потные деньги медикам. Вы этим 
только  помогаете  разрушать  то, 
что советская медицина выстра-
ивала  десятилетиями,  занимая 
почетные места в первой десят-
ке лучших мировых организаций. 
Сегодня  мы  на  58  месте  в  рей-
тинге из 59 стран и на 119 месте 
в рейтинге из 128 стран. Стыдно! 
При этом рядовые медики зара-
батывают  еще  меньше,  чем  при 
советской  власти,  зато  органи-
заторы и сотрудники высокотех-
нологичных  центров  получают 
в десятки раз больше.

Нам  насадили  страховую  ме-
дицину,  используя  ерническую 
фразу о том, что лечиться даром – 
это даром лечиться. Это при том, 
что  в  странах  с  государственной 
системой  здравоохранения  (Анг-
лия,  Италия,  Канада…)  медицина 
на  несколько  пунктов  рейтинга 
выше  медицины  стран  с  похожей 
экономикой,  но  с  частным  или 
с  преимущественно  страховым 
здравоохранением  (Германия, 
Франция, США…). А теперь, когда 
наши  правители  в  очередной  раз 
не  выполнили  своего  обещания 
перед  своим  же  народом  и  день-
ги  страховой  медицины  пришли 
не в плюс, а в минус бюджетному 
финансированию,  добавив  нам 
всего  лишь  частных  посредни-
ков  (страховые  компании)  для 
передачи  бюджетных  денег  бюд-
жетным  же  учреждениям,  нам 
приходится  вторую  половину  фи-
нансирования  здравоохранения 
доставать  из  своих  карманов. 
И это уже 52 % от расходной части 
нашего бюджета. При этом количе-
ство  частных  клиник  в  последние 
годы  выросло  в  разы,  показатели 
качества там остаются удручающе 
низкими  (почему  частные  медики 
заинтересованы  в  продолжении 
отношений с платежеспособными 
пациентами  до  бесконечности  – 
это отдельная тема).

Да  и  посудите  сами,  как  не-
логично  устроено  медицинское 
страхование. Ведь даже при при-
митивной  страховке  автомобиля 
учитывается  стоимость  автомо-
биля,  год  выпуска,  техническое 
состояние…  Как  же  всем  выда-

ются  одинаковые  полисы  и  оди-
наковые  суммы  выписываются 
на лечение разных больных и раз-
ных заболеваний? Почему на ле-
чение больных детей мы собира-
ем  эсэмэсками,  а  детоксикацию 
алкоголикам  и  наркоманам  или 
закупку  африканских  футболи-
стов  проводим  за  бюджетные 
средства? Понятно, что кузовных 
дел  мастера  будут  только  рады, 
если  какой-нибудь  сильно  вы-
пивающий  автовладелец  будет 
еженедельно  загонять  к  ним  по-
битый автомобиль. При правиль-
ной  работе  страховых  компаний 
у  горе-водителя  либо  деньги  за-
кончатся,  либо  произойдет  что-
то непоправимое. Почему же си-
стема  здравоохранения  сегодня 
не делает различия между теми, 
кто заботится о своем здоровье, 
и  теми,  кто  эту  заботу  передал 
полностью медикам? Страховым 
компаниям,  а  теперь  уже  и  част-
ным  медицинским  организаци-
ям  совершенно  невыгодно  за-
ниматься  профилактикой.  Разве 
может  социальное  государство 
поддерживать  систему  здраво-
охранения,  философия  которой 
направлена  не  на  сохранение 
и приумножение здоровья?

Сегодня мы видим именно та-
кую картину. Все законы и админи-
стративная  деятельность  направ-
лены  не  на  поддержку  здоровья 
человека,  пропаганду  активного 
стиля  его  жизни,  организацию 
правильного  водопотребления, 
натурального  питания  и  оздоро-
вительного  отдыха,  а  наоборот, 
на  рост  количества  запущенных 
случаев  заболеваний  («оптими-
зация»  больниц,  сокращение 
первичной  и  плановой  медицин-
ской  помощи,  производственная 
текучка  и  неукомплектованность 
штатов  из-за  преступно  низкой 
оплаты  труда  медиков,  журна-
листские  «страшилки»  со  смако-
ванием  отдельных  неприглядных 
случаев  в  медицинской  практике 
и очернение всех медиков на при-
мере того или иного казуса).

К сожалению, мои рассужде-
ния  получились  не  очень  празд-
ничными.  Но  мне  все-таки  хо-
телось  бы,  чтобы  раз  в  году  мы 
вспоминали имена медицинских 
работников,  которые  спасли  на-
ших  друзей  и  близких,  помогли 
появиться  на  этот  свет  нам  или 
не  так  мучительно  его  покинуть 
дорогим  нам  людям.  Поверьте, 
существует  бесконечное  число 
медицинских  работников,  кото-
рые  ежедневно  ощущают  при-
звание спасать и помогать и ви-
дят в этом смысл своей жизни.

Но  есть  конечное  число  ме-
диков,  которые  будут  это  делать 
только за деньги. И если эти день-
ги  будут  маленькими,  они  уйдут 
торговать  луком  или  нижним  бе-
льем.  Наверное,  такие  потери 
не страшны. Потому что когда мы 
наведем  порядок  с  администра-
торами  и  организаторами  здра-
воохранения,  то  от  людей  без 
призвания  все  равно  придется 
избавляться.  А  за  наших  спаси-
телей  мы  всегда  будем  молиться 
и будем приходить им на помощь 
в  тех  сферах,  в  которых  мы  сами 
являемся  профессионалами.  Как 
это  сделали  они,  когда  нам  пона-
добилась  их  профессиональная 
помощь. Найдите телефон вашего 
врача, вспомните его имя и позво-
ните, чтобы поздравить с Днем ме-
дицинского  работника.  Это  будет 
именно  та  плата,  которую  от  вас 
ждет настоящий врач. Потому что 
он  трудится  и  живет  ради  вашей 
искренней  благодарности  и  рас-
считывает на вашу добрую память.

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ!

А. Редько

Во дворе школы № 617 состоялся концерт с выступле-
нием  артистов,  а  для  школьников  были  организованы  не-
сколько игровых «станций». Ребят разделили на 5 команд, 
и каждая из них по очереди проходила определенный этап. 
На одном из них дети соревновались в скорочтении, на дру-
гом читали стихи, на третьем участвовали в мастер-классе 
«Сделай закладку», на четвертом играли в подвижные игры, 
на пятом – отвечали на вопросы про библиотеку. За побе-
ду  на  каждом  этапе  ребята  получали  подарки.  Победите-
лями конкурса по скорочтению стали Мурашко Александр, 
Жиленко Анна, Каган Данила, Водяшин Кирилл, Шерстнев 
Игорь.  Лучшими  чтецами  стали  Головин  Степан,  Косьянов 
Егор, Шилова Полина, Смольский Матвей, Никитина Ника. 
Этих ребят в торжественной обстановке наградила заведу-
ющая библиотекой Наталья Викторовна Воробьева.

Гостей  праздника  поздравила  и  начальник  лагеря 
«Шанс» Инна Михайловна Корешева. По ее словам, учиться 
в лагере довольно престижно, пребывание в нем – это одна 
из ступеней поступления в лицейский класс естественнона-
учного профиля школы № 617. За несколько лет своего су-
ществования лагерь успел заслужить хорошую репутацию, 
поэтому его воспитанниками становятся ученики не только 
617-й школы, но и других учебных заведений Приморского 
района. Прием заявлений на поступление в него в этом году 
начался 1 апреля, и, по словам начальника лагеря, в течение 
трех  первых  дней  документы  подали  77  человек,  притом 
что  путевок  было  всего  95.  Лагерь  предполагает  дневное 
пребывание воспитанников, а программа в нем учебно-раз-
влекательная. Дети будут посещать музеи, парки, выставки, 
участвовать  в  спартакиадах  и  разных  праздниках,  то  есть 
первый месяц лета проведут с пользой и удовольствием.

УЛИЧНЫЙ ПРАЗДНИК 
«ШАГ, И ТЫ В БИБЛИОТЕКЕ»

ДЕНЬ МЕДИЦИНСКОГО РАБОТНИКА

26 мая муниципальное образование Коломяги и би-
блиотека № 7 провели совместное мероприятие «Шаг, 
и ты в библиотеке», приуроченное ко Дню соседа. 
Участниками праздника стали воспитанники летне-
го оздоровительного лагеря «Шанс», который в этот 
день торжественно открылся на базе школы № 617

Александр Алексеевич 
Редько
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Жительница  Коломяг  Диана  Гусева 
испекла  для  наших  ветеранов  торты. 
Кулинарные  изделия  внешне  не  повто-
рялись.  Каждый  ветеран  получил  ори-
гинальный торт — настоящее произве-
дение  искусства.  По  словам  девушки, 
во время приготовления тортов она слу-
шала аудиокнигу Константина Симоно-
ва «Живые и мертвые» и была погруже-
на в мысли о подвиге нашего народа.

В  гости  к  гвардии  полковнику  в  от-
ставке  Николаю  Сергеевичу  Мясоедо-
ву  кондитера  привели  председатель 
совета  ветеранов  Тамара  Алексеевна 
Галашова и сотрудник муниципалитета 
Марина Борисовна Сурикова. Торт для 
него был сделан в виде советского сол-
дата.  Николаю  Сергеевичу  скоро  ис-
полнится 95 лет. В 1941–1942 годах он 
воевал в Иране, был командиром отде-
ления разведки. Во время войны в со-
ставе  стрелковой  дивизии  участвовал 
в 5 прорывах блокады, снятии блокады, 
закончил войну в Латвии. После войны 
38 лет служил в армии ракетчиком.

Сладкие  подарки  были  также  при-
готовлены для не менее заслуженных 
ветеранов  Тамары  Алексеевны  Гала-
шовой,  Веры  Васильевны  Василье-
вой  и  Михаила  Ивановича  Игнатьева. 
Диана хотела бы испечь и больше, но 
решила,  что  не  успеет.  Начинку  для 
тортов  девушка  предварительно  со-
гласовывала с ветеранами, чтобы они 
точно смогли попробовать лакомство.

Диана Гусева по образованию конди-
тер,  работала  на  производствах.  После 
рождения  ребенка  стала  принимать  за-
казы  на  дому.  «Накануне  Дня  Победы  я 

смотрела архивные фото военных лет и 
эмоционально отреагировала на общее 
горе,  страх,  ужас  войны.  Хотела  сде-
лать  для  ветеранов  то,  что  умею,  чтобы 
выразить  свою  благодарность.  Решила 
обратиться в муниципалитет с просьбой 
оказать  содействие  в  поисках  ветера-
нов. Так мы скооперировались с сотруд-
никами отдела организационной работы 
и взаимодействия с населением. Спаси-
бо им огромное за помощь в реализации 
моих идей! Могли бы просто отмахнуть-
ся,  но  помогли  в  организации  встреч. 
После всех поздравлений ко мне пришло 
душевное спокойствие. Капельку внима-
ния и благодарности я смогла передать 
людям,  которые  через  страх,  отчаяние, 
горе защищали наше поколение».

Блокадники продолжают нам писать о себе, о своих семьях. 
Вот и Гвоздева Тамара Викторовна решила рассказать 
о себе: «Детство до войны было безоблачное и беззабот-
ное. Из довоенного детства мне больше всего запомнились 
деревья, росшие у нас под окном, цветы на газонах. Война 
изменила нашу жизнь бесповоротно

Я очень хорошо помню день 22 июня 1941 года. До чего же живу-
ча детская память! Я надела красивое платье, которое мне сшила 
мама, и мы пошли к бабушке. День был солнечный, праздничный, 
настроение прекрасное. И вдруг мы узнали, что началась война.

Родной  брат моей мамы жил у бабушки. Он после ранения 
на советско-финской войне потерял зрение. Потом оно восста-
новилось. Он работал на лошади. На следующий день он ушел 
добровольцем на фронт и больше мы его не видели.

Многие уезжали от войны. Мы никуда не уехали, и всю бло-
каду от начала до конца жили в Ленинграде. Мы ждали, когда 
наши  войска  повернут  назад  и  погонят  немцев.  Как  мы  этого 
ждали! Но ждать нам пришлось очень долго.

Завод,  где  работала  наша  мама,  эвакуировался.  Мы  тоже 
собрались к отъезду. Завод уехал, а мы остались. Мама сказа-
ла, что не хочет уезжать. Мы жили в деревянном доме в Красно-
гвардейском районе. Этот дом разломали – такова участь мно-
гих деревянных домов в Ленинграде.

С  началом  войны  жизнь  наша  очень  изменилась.  Деревья 
все  росли,  но  многие  из  них  были  побиты  осколками,  некото-
рые попадали от взрывов. Цветов на газонах не было. Вместо 
них появились воронки от разорвавшихся снарядов, которыми 
нас обстреливали немцы. На улицах можно было увидеть валяв-
шихся раненых и убитых во время артобстрелов и бомбежек.

Начался  голод.  Появились  люди-дистрофики.  Это  можно 
увидеть во многих фильмах о блокаде. Наступила осень. Рань-
ше в это время мы ходили в школу, но они не работали. Школы 
стали работать летом 1942 года в некоторых районах.

Наш папа был мобилизован в сентябре 1941 года. На войне 
он пропал без вести. У нас так и нет свидетельства о его смерти.

Маме дали комнату на заводе на Ржевке в общежитии. Моя 
старшая сестра Русина Нина Викторовна отправилась работать 
на завод, где делала снаряды для «катюш». На заводе она про-
работала до 1946 года. Потом ее направили на лесозаготовки. 
Она  трудилась  вместе  с  саперами.  Потом  в  штабе  принима-
ла  воинскую  почту.  Выучилась  на  телеграфистку  1-го  класса 
и  с  этой  работы  ушла  на  пенсию.  У  нее  много  наград.  Сейчас 
Нина проживает в Санкт-Петербурге. Ей 92 года.

У  мамы  тоже  много  наград.  Помимо  тех,  которыми  награ-
ждали блокадников, она награждена Орденом Ленина. Я же на-
чала работать, когда окончила школу».

Материал подготовила ветеран ВОВ  
Кокоткова Мария Михайловна.

22 ИЮНЯ –  
ДЕНЬ ПАМЯТИ И СКОРБИ

Обращение Председателя Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга, Секретаря Санкт-Петербургского  

регионального отделения партии «Единая Россия»  
Вячеслава Макарова

Дорогие петербуржцы! 
Уважаемые ветераны,  

жители блокадного Ленинграда!
76 лет назад началась самая страшная, кровопролитная война 

в истории человечества, которая привела к многомиллион-
ным жертвам среди наших соотечественников, павших в боях 

за свободу и независимость Родины.

В этот день мы отдаем дань памяти всем, кто самоотверженно сражался с фашистскими захватчиками, 
сложил свою голову на полях сражений, всем, кто погиб от голода и холода, вражеских бомб и артоб-

стрелов, был замучен в фашистских концлагерях. Мы с болью и скорбью вспоминаем о погибших в годы 
блокады ленинградцах, которые не пустили врага в родной город, отстояли его для будущих поколений.

Память о великом подвиге защитников Отечества всегда будет жить в наших сердцах!
Мы благодарны нашим дорогим ветеранам за стойкость и мужество, проявленные в годы Вели-
кой Отечественной войны. Благодаря их подвигу мы имеем счастье жить и трудиться в свобод-

ной стране. Низкий им поклон!

Светлая память всем, кто отдал свою жизнь в борьбе с фашизмом! Вечная слава героям!

Желаю всем ленинградцам-петербуржцам добра, благополучия и мирного неба над головой!

Наши 90-летние юбиляры
БУРИНА Мария Ивановна

ВЛАСОВ Владимир Иванович
КУЧУКБАЕВА Августина Романовна

САВОЧКИНА Надежда Ивановна
СЕРЕБРЯННИКОВА Станислава Петровна

Наши 85-летние юбиляры
ОСОКИНА Зинаида Васильевна

СМИРНОВА Нина Ивановна
ТОЛЧЕНОВА Антонина Николаевна

Наши 80-летние юбиляры
ВОРОНИНА Ия Федоровна
ИВАНОВА Кира Евгеньевна

ИОНОВА Галина Онуфриевна
КОВАЛЕНКОВ Борис Федорович

НИКАНОРОВА Галина Николаевна
НОВИКОВА Нелли Николаевна

СКРЫПИНА Элеонора Антониновна
СОКОЛОВА Тамара Николаевна
СУРНИНА Елена Митрофановна

ЩЕРБАКОВА Тамара Владимировна

Наши 75-летние юбиляры
КОВАЛЕВА Нелли Викторовна
ЛАШКОВА Мария Васильевна
ЛИПСКАЯ Мария Свиридовна

МАКАРЧУК Валентина Леонтьевна

СЛАДКАЯ БЛАГОДАРНОСТЬ ВЕТЕРАНАМ

ВОСПОМИНАНИЯ  
О ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ

ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЕМ  
НАШИХ ИЮНЬСКИХ ЮБИЛЯРОВ!

Как уже мы уже упоминали в предыдущем номере газеты «Коломяжские 
вести», некоторые жители решили лично преподнести подарки ветеранам 
Великой Отечественной войны. Кто на что способен — от приятного сувени-
ра до выученного стихотворения

Михаил Иванович Игнатьев  
и Диана Гусева

Тамара Алексеевна Галашова  
и Николай Сергеевич Мясоедов
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Санкт-Петербург – признанная морская сто-
лица России, город морской славы и морских 
традиций, центр судостроения, морской науки 
и подготовки морских кадров. Поэтому форми-
рование потребности охранять и развивать мор-
ской флот, его традиции можно считать одной 
из важных задач гражданско-патриотического 
воспитания петербуржцев

13 апреля 2017 года состоялся финал районного 
проекта «Морская слава России – 2017. Настоящее 
и  будущее  военно-морского  флота  России»,  орга-
низаторами которого выступили отдел образования 
администрации  Приморского  района  Санкт-Петер-
бурга, ГБУ ДО «Молодежный творческий Форум Ки-
теж плюс» и ФГКОУ «Кронштадтский морской кадет-
ский военный корпус МО РФ».

Финал конкурса открыли контр-адмирал Леонид 
Захарович Лупач и полковник внешней разведки Ва-
лентин  Владимирович  Лобанов,  кавалер  пяти  бое-
вых орденов. Слова настоящих героев, посвятивших 
всю  жизнь  защите  Родины,  стали  прекрасным  на-
путствием участникам проекта.

В конкурсе приняли участие команды образова-
тельных  учреждений,  специализированных  воен-
ных и кадетских классов, воспитанники военно-па-
триотических  и  подростково-молодежных  клубов 
Приморского  района  Санкт-Петербурга.  Школу 
№ 617 на конкурсе проектов представила команда 
учеников 5 «Б» класса.

Под  руководством  ветеранов  ВМФ  юные  истори-
ки  военно-морского  флота  соревновались  в  знании 
морских  побед,  великих  географических  открытий 
и  достижений  корабелов.  В  процессе  практического 
осуществления проекта его участники познакомились 
с ветеранами Военно-Морского Флота России, узнали 
о памятных местах Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области, связанных с историей флота и героическими 
подвигами военных моряков, а также подготовили за-
мечательные информационные стенды о Санкт-Петер-
бургском морском бюро машиностроения «Малахит».

Финальное  мероприятие  проекта  проходило 
в виде соревнования. Участники прошли игру-квест, 
научились пользоваться полевым телефоном, разо-
брались  в  морских  картах  и  разгадали  кроссворд 
по морской тематике.

Итогом конкурсной борьбы стала победа учени-
ков  5  «Б»  класса!  Мы  поздравляем  ребят  с  первым 
местом и желаем дальнейших успехов!

Учитель географии ГБОУ школа № 617 
Лучкина Ольга Владимировна

Учителя  готовы  отложить  все  свои 
дела  и  прийти  на  церемонию.  Им  хо-
чется  поддержать  своих  учеников, 
коллег  и  просто  быть  участником  та-
кого важного события в жизни школы. 
По-другому и быть не может, ведь весь 
учебный  год  они  помогали  ребятам 
набирать баллы и двигаться к победе.

Многие ребята уже с сентября начи-
нают копить заветные баллы, лишь бы 
попасть на церемонию в мае! Активно 
включаются в различные мероприятия, 
олимпиады,  конкурсы  и  иногда  сами 
проявляют  инициативу,  активизируя 
деятельность своих учителей. И до на-
ступления «дня икс» переживают, дер-
жат  кулачки  и  надеются  на  победу. 
Никто  из  учителей  и  учащихся  не  зна-
ет,  кто  на  каком  месте,  пока  ведущий 
не назовет фамилию счастливчика, из-
вестны только претенденты.

Это своего рода наш школьный «Ос-
кар». Это такая же волнительная и важ-
ная  церемония.  И  многие  наши  побе-
дители,  подобно  известным  актерам 
и  режиссерам,  готовят  речь,  заранее 
втайне надеясь на победу. Это такая же 
торжественная церемония, потому что 
все  номинанты  идут  по  красной  ков-
ровой  дорожке,  красивые,  нарядные. 
У  нас  даже  есть  своя  «золотая»  стату-
этка. Она достается сильнейшему!

Как  пел  Владимир  Семенович, 
«в  выигрыше  даже  начинающий»: 
на  «Ученике  года  2017»  были  учащи-

еся  начальной  школы,  были  и  нович-
ки  –  ребята,  которые  пришли  в  нашу 
школу в этом учебном году, но уже до-
бились успехов. В этом соревновании 
нет  никаких  возрастных  ограничений, 
победить  может  любой.  Что  и  случи-
лось в этом году: абсолютным победи-
телем  стал  ученик  6  л  класса  Хомен-
ко  Андрей.  Ему  удалось  обойти  даже 
старшеклассников!

А  претендентов  на  победу  было 
много.  Как  классный  руководитель 
11  л  класса,  не  могу  не  отметить,  что 
в  этом  году  на  церемонию  «Ученик 
года» было приглашено 8 учеников на-
шего класса, ребята получили дипло-
мы 1, 2 и 3 степени. Ребята покидают 
школу, но у них останется память об их 
успехах здесь.

Я  решила  обратиться  с  вопросом 
к ученице 11 л класса Остапчук Елене:

– Лена,  каково  это  –  получить  при-
глашение на церемонию «Ученик года»?

– Конечно, очень приятно. Здо-
рово, что в нашей школе есть тра-
диция проводить такое мероприя-
тие. Мне нравится, что ученики 
школы № 617 такие амбициозные, 
что они стремятся быть лучшими, 
и, конечно же, приятно оказаться 
среди них. Спасибо нашему дирек-
тору и нашим учителям за то, что 
они предоставляют возможность 
участия в олимпиадах по разным 
предметам, этому предшествует 

хорошая подготовка, это поднима-
ет уровень знаний по предметам 
и стимулирует стремление чего-то 
добиться. Я всегда буду с теплотой 
и гордостью об этом вспоминать.

Но  на  церемонии  присутствуют 
не  только  школьники  и  учителя.  Это 
праздник  еще  и  для  родителей,  кото-
рые  переживают  за  своих  детей,  ко-
торые ночами не спят, помогая своим 
чадам готовиться к конкурсам и олим-
пиадам,  и  победа  –  это  плод  общего 
труда учителей, ребенка и родителей. 
Вот  что  поведала  нам  мать  ученика 
11 л класса Гурьева Никиты Марианна 
Леонидовна:

Каждый год в мае в нашей люби-
мой школе 617 проводится церемо-
ния «Ученик года».

Это одновременно и торжест-
венный, и трогательный праздник 
для учеников и родителей.

В течение учебного года ребята 
принимают участие в олимпиадах, 
конкурсах, фестивалях, творческих 
и научных чтениях, проводимых 
в Приморском районе и в Санкт-
Петербурге. Результаты каждого 
школьника учитываются, а по окон-
чании года из всего коллектива 
отбирают 50 лучших учеников, ко-
торых приглашают на праздник 
«Ученик года».

Номинанты конкурса делятся 
на 3 группы в зависимости от ко-
личества набранных баллов по ре-
зультатам личных достижений, 
а в конце определяют абсолютного 
победителя – ученика, набравше-
го максимальное количество бал-
лов. Хочется сказать, что каждый 
учащийся может быть приглашен 
на это мероприятие, для этого до-

статочно хорошо учиться и участво-
вать в научной и творческой жизни 
школы. Каждый номинант конкурса 
награждается дипломом, медалью 
и ценным призом. За предостав-
ленные призы хочется поблагода-
рить администрацию муниципаль-
ного образования Коломяги.

Мы с сыном пять последних лет 
принимали участие в празднике 
«Ученик года». Трудно передать 
словами чувства волнения и гор-
дости, которые испытывают ро-
дители, когда перед всей школой 
награждают их сына или дочку. 
Ведь это значит, что из наших де-
тей вырастут в будущем достойные 
и успешные люди.

От лица родителей учеников на-
шей школы выражаем благодар-
ность директору школы Смирновой 
Ольге Игоревне и всей админис-
трации за множество радостных, 
волнующих и счастливых впечат-
лений, которые мы получаем на на-
шем празднике «Ученик года».

Итак, еще одна церемония позади. 
Всем участникам я хотела бы пожелать 
новых  побед.  А  выпускникам  –  вслед 
за  таким  успешным  финишем  успеш-
ного  старта  в  новой  жизни.  Да,  доро-
гие  мои  выпускники,  премия  «Ученик 
года» вам уже не грозит, но я надеюсь, 
что  вы  станете  «Студентами  года», 
«Специалистами года» и когда-нибудь 
в новостях я услышу, что кто-то из вас 
стал «Человеком года». Для этого у вас 
есть  амбиции,  упорство,  талант  и… 
медаль «Ученик года».

Учитель русского языка и литературы 
ГБОУ школа № 617 

Дмитрик Александра Александровна

Андрей Хоменко Елена Остапчук Никита Гурьев

МОРСКАЯ СЛАВА РОССИИ – 2017

УЧЕНИК ГОДА

Кажется, совсем недавно 1 сентября прозвенел звонок, начался учебный год… 
И вот уже звенит последний звонок. Еще один год подошел к концу, с ним, конеч-
но же, грустно расставаться, но конец года предвещает начало чего-то нового: 
новых знаний, новых стремлений и новых побед. А если отмотать пленку Памяти 
немного назад, то остановиться захочется на эпизоде «Ученик года» – еще од-
ном майском признаке окончания учебного года. Еще одно приятное воспоми-
нание, еще одно важное событие в жизни наших школьников и учителей…
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В  рамках  действующего  договора 
казачий  патруль  совершает  обходы 
территории МО Коломяги по согласо-
ванным маршрутам и графику. В зада-
чу казаков входит выявление правона-
рушений,  попадающих  под  действие 
Уголовного Кодекса РФ и Кодекса РФ 
об  административных  правонаруше-
ниях  с  последующим  принятием  мер 
по  их  пресечению.  Действия  казаков 
регламентированы  Гражданским  Ко-
дексом РФ и Конституцией РФ. Во вре-
мя  обходов  территории  патрулиро-
вания  казаки  фиксируют  различные 

правонарушения,  в  том  числе  непра-
вильную парковку автомобилей, неза-
конную  торговлю,  нарушения  режима 
тишины,  неправильное  размещение 
рекламы,  хулиганство,  распитие 
спиртных  напитков  в  общественных 
местах,  проверяют  состояние  под-
валов  на  доступность  посторонним 
лицам,  обращают  внимание  на  подо-
зрительные  предметы,  благоустрой-
ство  дворов.  Казачий  патруль  на  по-
стоянной основе поддерживает связь 
с дежурной частью УМВД по Примор-
скому  району  и  территориальным  от-
делом полиции. За время исполнения 
договора  казаки  выявили  различные 
правонарушения, пресечение которых 
существенно  повысило  безопасность 
граждан  и  комфортность  проживания 
в  округе.  После  каждого  дежурства 
в МО Коломяги подается отчет о про-
деланной  работе  в  установленной 
форме.  В  соответствии  со  специаль-
ным  Постановлением  Правительст-
ва,  реестровые  казаки  имеют  право 
на ношение формы со знаками разли-
чия,  нагайки  и  спецсредства  с  соот-
ветствующим разрешениями.

Зонами  особого  внимания  ка-
заков  считаются  ЖК  «Юбилейный 
квартал»,  Ново-Орловский  лесопарк, 
Шуваловский  и  Орловские  карьеры, 
Ново-Орловская и Чистяковская ули-
цы,  Графский  пруд,  Детская  желез-
ная  дорога  и  жилая  зона,  прилегаю-
щая к Октябрьской железной дороге, 
а  также  места  возможного  скопле-
ния  мигрантов.  При  необходимости 
по  просьбе  казаков,  осуществляю-
щих обход территории МО Коломяги, 
к  месту  происшествия  немедленно 
прибудет  не  только  наряд  полиции, 
но и казачьи мобильные группы быс-
трого реагирования.

Большинство членов казачьего об-
щества проживают в Приморском рай-
оне, поэтому они считают свои долгом 
способствовать  поддержанию  поряд-
ка и законности на территории района.

Общий отдел МА МО Коломяги

В  рамках  мероприятия  родителям 
малышей,  живущим  в  Коломягах,  вру-
чались  медали  и  подарки.  Несмотря 
на  плохую  погоду,  на  вручение  пришло 

множество  счастливых  мам  и  бабушек 
со своими детками и внуками. После за-
вершения короткой церемонии дружные 
жители нашего района фотографирова-
лись и обменивались впечатлениями.

По  словам  Дарьи  Грищенковой, 
мамы  замечательного  малыша,  повод 
для  мероприятия  был  очень  интерес-
ным  и  в  дальнейшем  она  обязательно 
будет участвовать во всех проводимых 
муниципалитетом  праздниках.  Также 
очень  положительно  отозвалась  о  це-
ремонии  Людмила  Сударева,  отметив, 
что  муниципальное  образование  уде-
ляет  много  внимания  детям  и  создает 
благоприятные условия для их жизни.

Приятно осознавать, что депутаты 
и  сотрудники  местной  администра-
ции не равнодушны к подрастающему 
поколению.

Юлия Никанорова, 
cтудентка СПбГУПТД

КАЗАКИ В КОЛОМЯГАХ

В соответствии с государственной 
политикой по усилению на всех уров-
нях власти профилактической рабо-
ты по предупреждению правонару-
шений, экстремизма и терроризма, 
активному привлечению к этой дея-
тельности добровольных народных 
дружин и казачьих обществ, внесен-
ных в государственный реестр, му-
ниципальное образование Коломяги 
с июня 2016 года взаимодействует 
на договорных условиях с Хутор-
ским казачьим обществом «Хутор 
“Приморский”»

31 мая 2017 года в 12:00 в здании муниципального образования состо-
ялось вручение медалей «Рожденному в Коломягах». С приветственной 
речью выступила депутат Муниципального Совета МО Коломяги Елена 
Николаевна Кузнецова

По-детски      вырезанные 
из разноцветной бумаги буквы, 
висящие на стенах и составля-
ющие  совершенно  необыкно-
венные  поздравления  с  празд-
ником.  Счастливые  старики, 
подпевающие военным песням, 
и  даже  санитары,  серьезные 
по  определению,  но  неспособ-
ные  удерживать  проявления 
счастья и радости. Все это – не-
обычайно  светлая  атмосфера 
праздника,  царившая  в  стенах 
актового зала ДИПИ № 1.

На  концерте  для  зрителей 
выступили участники Музыкаль-
ной  гостиной,  созданной  при 
Совете  ветеранов.  Было  испол-
нено большое количество песен, 
некоторые  по  два  куплета,  дру-
гие полностью. Также некоторые 
участники хора прочитали стихи 
собственного  сочинения.  Про-
звучали  известные  композиции 

особенно  значимых  авторов, 
таких как Сурков, Новиков и Бо-
гословский.  В  основном  испол-
нялись серьезные песни, однако 
их  разбавляли  и  веселые.  Пен-
сионерам даже предложили по-
танцевать под задорные напевы 
«смуглянки-молдаванки».

В  самом  начале  концер-
та  участники  хора  рассказали 
о  том  посыле,  который  они  хо-
тели отправить аудитории. Пев-
цы  и  певицы  хотели  передать 
зрителям  свое  видение  патри-
отизма  как  совершенно  необ-
ходимой  духовной  составляю-
щей жителей такой величайшей 
державы, как Россия. И у них это 
получилось. Каждый из присут-
ствующих,  казалось,  проникся 
всеобщим  чувством  и  гордо-
стью за Отечество. Глаза слуша-
телей  горели  бесконечной  бла-
годарностью за проделанное.

Из  актового  зала  пожилые 
жители  Дома  выходили  со  сле-
зами на глазах. По словам одной 
из  жительниц  дома-интерната 
Тианы  Кузьминичны,  концерт 

получился  очень  человечным 
и  искренним.  Вместе  с  тем  она 
подчеркнула,  что  все  участни-
ки  праздника,  безусловно,  та-
лантливые  артисты.  Еще  один 
слушатель  выступления  Музы-
кальной гостиной, житель ДИПИ 
№ 1 Максим Горячев с уверенно-
стью заявил, что такие концерты 
идут на пользу всем обитателям 
Дома,  отметив,  что  помимо  де-
тей  и  других  участников  кон-
цертов дом-интернат посещают 
и популярные артисты.

День  Победы  –  это  осо-
бенный  праздник  для  нашего 
государства.  Гордость  за  по-
беду в Великой Отечественной 
войне  не  должна  растворить-
ся  во  времени.  Это  память, 
которую  мы  должны  уважать 
и проносить через года. Такие 
мероприятия  очень  важны, 
потому  что  с  их  помощью  мы 
помогаем другим не забывать 
и чтить героев и их подвиг.

Юлия Никанорова, 
Студентка СПбГУПТД

КОНЦЕРТ КО ДНЮ ПОБЕДЫ В ДИПИ № 1

11 мая 2017 года в 16:00 в Доме-интернате для престарелых 
и инвалидов № 1 состоялся концерт, посвященный Дню По-
беды. С обращением к жителям ДИПИ выступила секретарь 
районного отделения партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Людмила 
Михайловна Боричева. Она пожелала жителям дома-интер-
ната здоровья и долголетия, счастья и радости в Доме

ВРУЧЕНИЕ МЕДАЛЕЙ 
«РОЖДЕННОМУ В КОЛОМЯГАХ»



 КОЛОМЯЖСКИЕ ВЕСТИ № 6 (112), 2017 г.8

***
В  начале  прошлого  века  Коломяги 

переживали  настоящий  строительный 
бум, в этом дачном предместье актив-
но возводились индивидуальные дома. 
В  дополнение  к  первым  трем  улицам-
линиям:  Никитинской,  Алексеевской 
и  3-й  –  добавились  Новая  (ныне  Тби-
лисская) и Полевая (ныне 1-я Полевая).

К  северу  от  Коломяг  возник  целый 
поселок Мартыновка вдоль Мартынов-
ской (с февраля 1941 года – Эстонской) 
улицы. Рядом в начале XX века по зака-
зу хозяина Коломяг графа Алексея Ор-
лова-Денисова-Никитина  запроекти-
ровали еще один поселок, получивший 
название  Алексеевский,  или  просто 
Алексеевка,  с  нынешними  Рябиновой, 
Новосельковской  и  другими  улицами. 
Мартыново-Алексеевский  поселок 
можно  найти  на  картах  Ленинграда 
и окрестностей 1930-х годов.

1  июня  2008  года  в  Коломягах  от-
метил  свой  100-летний  юбилей  двух-
этажный деревянный дом с элемента-
ми северного модерна на Тбилисской 
улице,  41.  Праздник  прошел  весело 
и интересно.

Ведущий  торжества  актер  Игорь 
Ламба,  перевоплотившийся  в  образ 
хозяина  коломяжской  усадьбы  графа 
Никитина,  провел  экскурсию  по  дому 
и саду. «Театр камней» Валерия Бытка 
показал  спектакль-сказку  «Коломяж-
ский метеорит». А еще были выставки 
100  скульптур,  100  фоторабот  и  даже 
100 микроскульптур.

В  этом  году  свой  вековой  юбилей 
отмечает  дом  на  Рябиновой  улице. 
В  кадастровом  паспорте  в  качестве 
года  его  постройки  указан  1917  год. 
Как  и  в  доме  на  Тбилисской,  сегодня 
в нем обитают члены творческого объ-
единения  «Деревня  Художников.  Шу-
валово,  Озерки,  Коломяги».  Если  бы 
не  художники,  получившие  от  города 
в  1980-х  годах  бесхозные  постройки 
под  мастерские,  старые  дома  дав-
но  бы  снесли.  Найти  им  другое  при-
менение невозможно, а ломать жалко, 
ведь это осколки дачной архитектуры 
начала  века.  Единственный  и  очень 
хороший  вариант  их  использования  – 
мастерские художников.

***
Дом  2  на  Рябиновой  улице  возвели 

по  уникальной  для  тех  лет  технологии 
из  небольших  пустотелых  цементных 
блоков. По рассказам местных жителей, 
хозяйкой дома до революции была поль-
ская предпринимательница, державшая 
здесь прачечную, которая обслуживала 
дачников и местных жителей. На участ-
ке  находилось  четыре  колодца,  вокруг 
дома рос высокий сосновый лес. После 
революции  в  здании  находились  ком-
мунальные  квартиры,  потом  детский 
сад.  Долгие  годы  оно  пустовало,  пока 
в 1980-х годах в нем не обосновался ху-
дожник  театра  и  кино  Борис  Яковлевич 
Коротеев.  Он  работал  художником-по-
становщиком  в  театре  им.  Ленсовета, 
ставил  спектакли  у  Бориса  Эйфмана 
в  труппе  «Современный  балет  Ленин-
града»,  занимался  живописью  и  участ-
вовал  в  многочисленных  выставках. 
В  1993  году  для  театра  марионеток 
им.  Деммени  на  Невском  проспекте  он 
подготовил оригинальный проект офор-
мления витрин. На этапе перехода от ри-
сунка  к  материалам  партнером  Бориса 
Коротеева  стала  художница-керамист 

Татьяна Николаенко, которая в то время 
уже  закончила  Ленинградское  высшее 
художественно-промышленное  учили-
ще имени Мухиной.

Татьяна Петровна родилась в дале-
ком Магадане, где работали ее роди-
тели,  сразу  после  рождения  ребенка 
решившие  перебраться  в  солнечную 
и  теплую  Алма-Ату.  Здесь  Татьяна 
окончила школу и пединститут по спе-
циальности учитель физики, но затем 
судьба привела ее в Ленинград. Среди 
объектов,  оформленных  ею,  помимо 
фасада  Театра  марионеток  на  Нев-
ском проспекте, интерьеры кафе «Жи-
ли-были» и бара казино «Гигант-холл», 
кафе «Робинзон».

25  марта  1997  года  Борис  Коро-
теев  трагически  погиб,  и  мастерская 
на Рябиновой перешла по наследству 
Татьяне  Николаенко.  Интересно,  что 
еще в студенческие годы Татьяна Пет-
ровна приезжала в Коломяги на этю-
ды  и  дом  на  Рябиновой  изображен 
на ее первой картине.

***
О своем доме художница сочинила 

настоящую  сказку:  «Люди  приехали, 
живут  в  новых  районах,  и  им  не  хва-
тает  сказок.  Мы  придумали  легенду 
об этом доме, согласно которой здесь 
мог бывать Пушкин, ведь в этих местах 
были дачи, куда выезжало полгорода, 
кто его знает, может, он здесь и ходил». 
Так  появилась  следующая  история: 
«4  июня  18..  года  некая  таинственная 
дама  (по  одним  источникам,  полька, 
по  другим  –  чухонка),  ранее  познако-
мившаяся  с  Пушкиным  в  Кишиневе, 
решила  построить  в  этом  месте  дом 
и  открыть  коммерческое  производ-
ство  по  стирке  кружев  и  бальных  на-

рядов  дам  Санкт-Петербурга.  Судьба 
подарила ей несколько встреч с Пуш-
киным. Они остались в ее памяти и пе-
редавались от детей к внукам, от вну-
ков – к правнукам. До сих пор этот дом 
дышит воспоминаниями о Поэте». Так 
на  окраине  Приморского  района  поя-
вился «Пушкинский дом».

В 1999 году, в дни 200-летнего юби-
лея великого русского поэта, возникла 
идея по-своему отметить великое со-
бытие,  в  неофициальной,  свободной 
обстановке  устроить  грандиозный 
праздник  независимых  художников. 
В  домике  на  Рябиновой  открылась 
экспозиция  артобъектов,  так  или 
иначе  связанных  с  пушкинским  твор-
чеством  и  отражающих  различные 
стороны  жизни  поэта.  При  этом  ху-
дожники  не  стремились  создать  оче-
редную  «академическую»  выставку, 
а  приглашали  принять  участие  в  игре 
прошлого,  настоящего  и  будущего. 
Куратором  проекта  стал  сын  Татьяны 
Николаенко Егор Баев.

Над входной дверью повесили гип-
совую маску поэта, в темном коридоре 
спрятался пушкинский бюст, над ками-
ном  висело  деревянное  резное  перо, 
а  на  стене  одной  из  комнат  в  рамочке 
под  стеклом  красовался  «след  руки 
Пушкина».  Приходящие  при  желании 
могли  увидеть  и  «след  ноги»  великого 
поэта. На крыше дома вертелся, пока-
зывая  направление  ветра,  забавный 
флюгер в виде головы Пушкина с длин-
ным носом. По традиции, все гости фо-
тографировались  «с  Пушкиным»,  точ-
нее с его картонным изображением.

Праздник  художников  проходил 
4 июня. В этот день состоялось высту-

пление  детской  театральной  студии 
«RELAX», презентация детско-юноше-
ского  журнала  «Пушкинские  искры», 
своими  воспоминаниями  о  Наталье 
Сергеевне  Мезенцевой,  правнучке 
А. С. Пушкина,  поделилась  Любовь 
Ивановна Кочебина.

Различные  мероприятия  и  акции 
проходили  в  «Пушкинском  домике» 
и в дальнейшем. Так, летом 2004 года 
состоялась  акция  «Мимикрия».  Худож-
ники представили свои произведения, 
посвященные теме мимикрии под объ-
екты окружающей природной, бытовой 
или  культурной  среды.  Работы  разме-
щались  в  старом  двухэтажном  доме 
и на примыкающей к нему территории, 
включающей  небольшой  участок  сос-
нового леса, огороженный забором.

А  еще  «Пушкинскому  домику»  до-
велось  внести  свой  вклад  в  кинои-
скусство: все лето 2009 года на Ряби-
новой  снимался  сериал  «Семейный 
дом».  В  одной  из  серий  прямо  гово-
рится,  что  действие  фильма  проис-
ходит  в  Коломягах.  Эта  динамичная, 
с  неожиданными  сюжетными  поворо-
тами история рассказывает о молодой 
семейной  паре,  которая,  взяв  на  вос-
питание  пятерых  детей,  становится 
во  главе  семейного  детского  дома. 
Главных героев сыграли Андрей Мерз-
ликин и Виктория Толстоганова, а еще 
в  фильме  снимались  Светлана  Крюч-
кова  (строгая  свекровь),  Михаил  По-
реченков (бизнесмен Прохоров) и Ва-
лентин  Гафт  (вредный  сосед  Швец, 
живущий  на  другой  стороне  Рябино-
вой  улицы).  Режиссер  фильма  –  Влад 
Фурманов.  Для  съемок  домик  при-
шлось искусственно состарить, стены 
заклеили старой бумагой.

***
Но  главную  известность  коломяж-

скому  «Пушкинскому  домику»  прине-
сла детская летняя школа «Мы живем 
здесь,  вместе  с  художниками»,  впер-
вые открывшаяся в 1999 году, создан-
ная и работающая на базе творческого 
объединения  «Деревня  художников». 
При  поддержке  муниципального  об-
разования  Коломяги  дети  бесплатно 
посещают эту школу.

Школа открывает свои двери в мае-
июне  и  продолжает  работу  в  течение 
месяца. Идея ее создания принадлежит 
Татьяне  Николаенко,  в  мастерской  ко-
торой и проводится большинство заня-
тий. Она же является основным препо-
давателем школы и куратором проекта. 
Стоит  напомнить,  что  вторая  профес-
сия Татьяны Петровны – педагог.

«Моя  маленькая  задача, –  говорит 
Татьяна  Николаенко, –  познакомить 
с художниками пусть несколько ребят, 
родители  которых  не  знают,  чем  их 
занять.  Дети  смотрят,  как  рождается 
скульптура,  картина,  анимационный 
фильм. Они учатся творить сами».

Полтора десятка детей разного воз-
раста, от 7 до 15 лет, рисуют, пишут на-
стоящие  картины  маслом,  обучаются 
гончарному делу, работе с керамикой. 
Малыши  наравне  со  старшими  лепят 
из  глины,  работают  на  гончарном  кру-
ге, рисуют, мастерят поделки. А во вре-
мя прогулок Татьяна Петровна расска-
зывает  детям  об  истории  этих  мест. 
«Я  чувствую,  что  есть  что-то  высокое, 
к чему надо тянуться, – говорит худож-
ница. –  Когда  мы  делаем  что-то  хоро-
шее или думаем о чем-то хорошем, мир 
вокруг нас становится лучше…».

Школа  участвует  в  междуна-
родных  симпозиумах  по  скульпту-
ре.  На  одном  из  них  Т. Николаен-
ко  познакомилась  со  скульптором 
из  Великобритании  Энди  Хэнкоком, 
который тоже работает с детьми. Воз-
никла идея пригласить его в Коломяги 
и  провести  маленький  мастер-класс. 
Все  получилось  удачно,  Энди  Хэнкок 
не  только  согласился  работать  бес-
платно, но и привез ребятам механи-
ческий токарный станок, который сам 
восстановил  по  гравюрам  XIII  века. 
По  итогам  занятий  состоялся  семи-
нар по обмену опытом работы с деть-
ми и праздничное чаепитие.

***
Татьяна  Петровна  охотно  делится 

своими  планами  и  замыслами.  «Всем 
говорю, что живу в уникальном месте, 
что такого места больше в городе нет, 
тут все интересно, начиная с истории 
и  заканчивая  просто  местонахожде-
нием – оно красиво и удобно. Мне хо-
телось  бы  сделать  исторический  ма-
кет  Шувалово-Коломяг,  показать,  где 
был летний театр, где жил и любил бы-
вать  Александр  Блок,  где  убили  попа 
Гапона, какой была усадьба Орловых-
Денисовых, здесь же много всего ин-
тересного происходило».

По  мнению  Татьяны  Петровны, 
центром  культурной  жизни  Коломяг 
могла бы стать заброшенная усадьба 
Орловых-Денисовых на Главной ули-
це,  32  с  прилегающим  парком  и  во-
доемом.  Здесь  можно  разместить 
выставочный  и  концертный  залы, 
местный  этнографический  музей 
истории Коломяг, воссоздать парко-
вую атмосферу.

Можно разработать особое офор-
мление  Детской  железной  дороги, 
соединяющей  различные  адреса 
«Деревни  Художников»,  каждая  ее 
станция  могла  бы  иметь  свой  запо-
минающийся  облик.  А  еще  у  Татьяны 
Николаенко  есть  интересные  пред-
ложения  по  железнодорожной  плат-
форме  «Озерки»:  «Полгорода  ездит 
мимо  этой  станции,  а  не  все  знают, 
что  именно  там  был  ресторан,  где 
лирический  герой  Блока  увидел  Не-
знакомку.  Моя  идея  состоит  в  том, 
чтобы поставить муляжи персонажей 
и воссоздать небольшие сценки того 
времени: сам Блок, стоящий на плат-
форме,  дамы  с  собачками  и  кавале-
ры, прогуливающиеся по платформе. 
Причем совсем не обязательно уста-
навливать огромные плакаты и писать 
объяснительные  тексты,  персонажи 
должны  угадываться  по  косвенным 
признакам,  чтобы  наблюдатель  сам 
пришел  к  пониманию  происходяще-
го. Местные жители будут знать исто-
рию,  не  говоря  уже  о  пассажирах, 
проезжающих  эту  станцию  каждый 
день на электричке».

Но  сегодня  основные  идеи  у  Та-
тьяны  Петровны  связаны  с  предсто-
ящим  вековым  юбилеем  «Пушкин-
ского  домика».  Хорошо  бы  в  один 
из  летних  дней  устроить  праздник 
с  театральными  представления-
ми,  выставками,  перформансами 
и  инсталляциями…  да  и  пригласить 
на праздник Пушкина.

(Автор выражает благодарность 
Т. П. Николаенко за помощь 

в подготовке статьи)

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

ВЕКОВОЙ ЮБИЛЕЙ 
«ПУШКИНСКОГО ДОМИКА»

На Рябиновой улице, в окружении коттед-
жей и таунхаусов, притаился скромный 
двухэтажный домик, получивший неофици-
альное название «пушкинский». В этом году 
он отмечает свой вековой юбилей
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